

Les célébrations pour la semaine à venir :

Samedi 15 Juillet 2023

Fegersheim : 15h00 Mariage Mélissa Sengel/Gérard Laux
Plobsheim : NDCH 15h00 Mariage Fischer –Villa
Plobsheim : NDCH 16h30 Mariage Aurélie Remy/Emmanuel Hirlemann
Eschau : 18h00 Messe

Dimanche 16 Juillet 2023 15^{ème} dimanche Ordinaire

Ohnheim : 9h00 Messe
Fegersheim : 10h30 Messe
Plobsheim : NDCH 10h30 Baptêmes : Thimoté Claus – Samuel Michot
Plobsheim : NDCH 18h00 Messe † pour les âmes du purgatoire

Mardi 18 Juillet 2023

Fegersheim : 9h00 Messe † pour les âmes du purgatoire

Jeudi 20 Juillet 2023

Eschau : 9h00 Messe

Samedi 22 Juillet 2023

Fegersheim : 11h00 Baptême Lyam Lemercier
Plobsheim : NDCH 16h00 Baptême Léonie Rahms
Eschau : 18h00 Messe † pour les âmes du purgatoire

Dimanche 23 Juillet 2023 16^{ème} Dimanche Temps Ordinaire

Ohnheim : 9h00 Messe
Fegersheim : 10h30 Messe † Fam Mutschler - Diebolt
Eschau : 11h00 Baptême Mayron Fender
Plobsheim : NDCH 18h00 Messe

Si vous souhaitez rencontrer M le Curé ou le prêtre coopérateur veuillez prendre
Rendez-vous : **Monsieur le Curé Stanislas KUPCZAK** au 03 88 64 20 13
Monsieur l'Abbé Jean-Sébastien LAVENS au 09 77 85 64 98

Feuille de semaine : 15^{ème} Dimanche Ordinaire 16 Juillet 2023

Communauté de paroisses catholiques : Eschau, Fegersheim, Ohnheim,
Plobsheim. « Rives de l'Andlau et de l'Ill »

Sous le patronage de Notre Dame de l'Alliance,

Adresse : 5, rue Henri Ebel, 67640 Fegersheim, tel. 03 88 64 20 13

<http://www.cp-feg.fr>

Mail : copafepo@wanadoo.fr



Nos prières accompagnent les défunts de cette semaine Eschau : Jean-Paul Regier
Et Alice Kessler

CHANT D'ENTREE :

Refrain : Dieu nous accueille en sa maison, Dieu nous invite à son festin : Jour
d'allégresse et jour de joie ! Alléluia !

Approchons-nous de ce repas où Dieu convie tous ses enfants, mangeons le Pain qui
donne vie. :

Que Jésus-Christ nous garde tous dans l'unité d'un même Corps, nous qui mangeons le
même Pain.

PREPARATION PENITENTIELLE :

*Je confesse à Dieu tout-puissant, je reconnais devant vous, frères et sœurs, que j'ai
péché en pensée, en parole, par action et par omission ; oui, j'ai vraiment péché. C'est
pourquoi je supplie la bienheureuse Vierge Marie, les anges et tous les saints, et vous
aussi, frères et sœurs, de prier pour moi le Seigneur notre Dieu.*

Seigneur, prends pitié. Ô Christ, prends pitié. Seigneur, prends pitié.

GLORIA : Refrain : Gloire à Dieu, au plus haut des cieux, et paix sur la terre aux hommes
qu'il aime. Gloire à Dieu, au plus haut des cieux, gloire à Dieu, gloire à Dieu.

1 Nous te louons, nous te bénissons, nous t'adorons, nous te glorifions, nous te rendons
grâce pour ton immense gloire Seigneur Dieu roi du ciel, Dieu le Père tout-puissant. Ref/
2- Seigneur Fils unique, Jésus-Christ, Seigneur Dieu, Agneau de Dieu, le Fils du père, Toi
qui enlèves le péché du monde, prends pitié de nous. Refrain.

3- Toi qui enlèves le péché du monde, reçois notre prière. Toi qui es assis à la droite du
Père, prends pitié de nous. Refrain.

4- Car toi seul es saint, toi seul es Seigneur, toi seul es le très-haut : Jésus-Christ, avec le
Saint-Esprit, dans la gloire de Dieu le Père. Amen. Refrain

Lecture Prophète Isaïe 55,10-11 Lecture 1^{ère} lettre St Paul aux Romains 8,18 -23

PSAUME 64 : Tu visites la terre, Seigneur, tu bénis ses semences.

ACCLAMATION DE L'EVANGILE : Alléluia, Alléluia, Alléluia, Alléluia.

Evangelie selon St Matthieu 11, 25-30

PRIERE UNIVERSELLE :

Seigneur entends la prière qui monte de nos cœurs.

PRIERE EUCHARISTIQUE

R/ Saint, Saint, Saint le Seigneur, le Dieu de l'univers !

Le ciel et la terre sont remplis de ta gloire. Hosanna, hosanna au plus haut des cieux ! **R/**

Béni soit celui qui vient au nom du Seigneur. Hosanna, hosanna au plus haut des

cieux **R/**

ANAMNESE :

Le prêtre dit : proclamons le mystère de la foi !

Réponse : Gloire à toi, qui étais mort, gloire à toi qui es vivant, notre Sauveur et notre Dieu : viens, Seigneur Jésus !

AGNEAU DE DIEU :

Agneau de Dieu, qui enlève les péchés du monde, prends pitié de nous ! (Bis)

Agneau de Dieu qui enlève les péchés du monde, donne-nous la paix !

CHANT DE COMMUNION :

Refrain : Pain rompu pour un monde nouveau, gloire à toi, Jésus-Christ ! Pain de Dieu, viens ouvrir nos tombeaux, fais-nous vivre dans l'Esprit !

1- Tu as donné ton corps pour la vie du monde, tu as offert ta mort pour la paix du monde.

2- Tu as rompu le pain qui restaure l'homme. À tous ceux qui ont faim s'ouvre ton royaume.

3- Ton corps est un levain de vie éternelle. Tu sèmes dans nos mains Ta Bonne Nouvelle.

CHANT FINAL :

4- Si le Père vous appelle à parler de ses merveilles, à conduire son troupeau, bienheureux, êtes-vous ! Si le monde vous appelle à marcher vers la lumière pour trouver la vérité, bienheureux, êtes-vous ! Si l'Eglise vous appelle, à semer avec patience pour que lève un blé nouveau, bienheureux êtes-vous !

Refrain : Tressaillez de joie ! Tressaillez de joie, car vos noms sont inscrits pour toujours dans les cieux ! Tressaillez de joie ! Tressaillez de joie, car vos noms sont inscrits dans le cœur de Dieu !

Chant final NDC : 1- Vierge Sainte, Dieu t'a choisie depuis toute éternité, pour nous donner son fils, bien-aimé, pleine de grâce, nous t'acclamons. **R/ Ave, Ave, Ave Maria.**

2- Par ta foi et par ton amour, ô Servante du Seigneur ! Tu participes à l'œuvre de Dieu, pleine de grâce, nous te louons. **R/**

3- En donnant aux hommes ton Fils, Mère riche de bonté, Tu fais la joie de ton créateur, Pleine de grâce, nous t'acclamons. **R/**

Réflexion

La parabole du semeur est un passage d'Évangile qui revient souvent dans la liturgie catholique. Contrairement aux autres paraboles, ces versets comportent quelque chose de très particulier puisqu'ils contiennent à la fois la parabole et son exégèse officielle. C'est un peu singulier de trouver cela dans les Évangiles.

Chaque image de la parabole pourrait mériter une méditation propre, mais c'est la démarche du Christ qui va particulièrement nous intéresser.

Les apôtres ne s'y trompent pas et demandent clairement : « *Pourquoi leur parles-tu en paraboles ?* » Cette question est plus que justifiée. Nous avons en effet le plus grand expert en théologie qui, plutôt que de nous laisser les meilleurs traités sur Dieu et les réponses à tous les mystères de tous les temps, nous parle simplement d'un petit paysan qui va semer des graines dans son champ.

Cette attitude du Christ doit nous laisser interrogateurs et la réponse du Seigneur n'est pas forcément convaincante : « *Si je leur parle en paraboles, c'est parce qu'ils regardent sans regarder, et qu'ils écoutent sans écouter ni comprendre.* » Le Seigneur se moquerait-il de nous et de notre faible capacité intellectuelle ?

Au verset 15, le Seigneur insiste : « *Le cœur de ce peuple s'est alourdi : ils sont devenus durs d'oreille, ils se sont bouché les yeux, de peur que leurs yeux ne voient, que leurs oreilles n'entendent, que leur cœur ne comprenne, qu'ils ne se convertissent, – et moi, je les guérirai.* » Ce qu'il faut noter avant tout c'est que, pour voir, le Seigneur parle de nos yeux, pour entendre, de nos oreilles, et pour comprendre curieusement c'est notre cœur l'organe désigné. Ce n'est pas surprenant puisqu'au temps de Jésus le cœur est considéré comme le lieu où réside l'âme et donc toute la partie immatérielle de l'homme, son esprit et donc aussi son intellect.

Mais alors de quelle compréhension parlons-nous ? Pour nous, au XXI^e siècle, la compréhension se limite très vite à un exercice intellectuel qui doit être fourni par le cerveau pour pouvoir comprendre la logique interne d'un raisonnement. Ce n'est pas vraiment ce qu'entend le terme biblique. Nous sommes plutôt face à une découverte profonde d'une nouvelle réalité qui est plus une expérience de toute la personne, ses sens, son instinct et aussi son intellect. C'est cette connaissance avec le cœur qui n'est pas un raisonnement mathématique froid, mais une conviction profonde qui ne s'explique peut-être pas facilement mais qui est profondément ancrée.